

"COREMA de los Ríos resolvió proyecto ducto Celco aprobándolo descaradamente", *Mapuexpress*, Chile, 24 de febrero de 2010.

Consultado en:

<http://www.mapuexpress.net/content/news/print.php?id=5314>

Fecha de consulta: 06/03/2013.

Con 11 votos a favor y 6 en contra, la Comisión Regional del Medio Ambiente dio pasada la medianoche el visto bueno al proyecto de la empresa Celulosa Arauco para la construcción en el sector cercano a la caleta Mehuín, en Valdivia. COREMA ha creado un conflicto de proporciones.

Vea también los vínculos de las Empresas de Angelini con un grotesco intervencionismo a los diferentes sectores políticos de Chile y el prontuario que ha tenido las empresas de Celulosa en el País que han generado graves impactos ambientales, sociales, culturales y económicos.



Finalmente Corema resolvió, luego de una jornada llena de tensiones y expectativas. La votación fue la siguiente: Por 11 votos a favor y 6 en contra el proyecto de construcción de la empresa Celulosa Celco Arauco de un ducto en la caleta de Mehuín, en medio de serios incidentes en las inmediaciones del lugar de la sesión, del Liceo Comercial de Valdivia.

Cabe mencionar que desde tempranas horas de este Martes 23 de febrero arribaron a Valdivia en Bus contratado, unos 50 trabajadores desde Mehuin vinculados a Celco para apoyar el proyecto Ducto, marcando así el ambiente del día y lo que ha sido la tónica en

Mehuín y Mississippi, la contaminación social causada por la empresa bajo el amparo del estado chileno.

La empresa Celulosa Arauco y Constitución S.A. (Celco), anunció por la prensa el 28 de diciembre de 2005, que ha definido - por sí y ante sí- que la zona de instalación del polémico ducto de evacuación al mar de desechos tóxicos de su Planta de Celulosa en Valdivia, será donde habitan comunidades mapuche-lafkenche, en las inmediaciones de Mehuín. La determinación de la empresa reabrió nuevamente un conflicto que ha puesto en evidencia las debilidades de la legislación ambiental e indígena en Chile.

La empresa siempre ha estado amparada, fuera de todo el llamado estado de derecho, por diversos sectores políticos, incluyendo a los ex Presidentes Eduardo Frei y Ricardo Lagos, el primero con la instalación de la primera piedra de la planta de celulosa en las proximidades de San José de la Mariquina, cerca de Valdivia; Y luego, el segundo, con su apoyo explícito para la salida al Mar para la descarga de los desechos tóxicos con un ducto. Celco-Arauco de Angelini mantiene a diversos sectores políticos cooptados a través de sus negocios. En sus directorios se pueden encontrar a personalidades de la ultra derecha del Gobierno Militar de Pinochet, incluso compartieron negocios en Antártica con el actual Presidente electo Sebastián Piñera quien fue parte de su directorio. También, se puede ver a varias personalidades de la Democracia cristiana y vínculos con algunos PPDs y PS.

Las Redes Políticas Empresariales Vinculadas a Angelini

Angelini, es uno de los empresarios más poderosos y de influyentes en Chile. Dueño de numerosas empresas: Petróleo, energía, gas, navieras, pesqueras, mineras, plantaciones industriales forestales, celulosas, valores, entre otros rubros. Obtuvo sus principales empresas durante el régimen Militar de Pinochet generando actualmente incalculables ganancias. Reclutó a diversos sectores “civiles” de dicho periodo; generó trascendentales vínculos con empresarios de diversos sectores y actualmente, tanto al interior de los Poderes Legislativo y Ejecutivo del Estado como en servicios públicos, se puede sindicarse con los siguientes nombres: Andrés Zaldívar Larraín, Senador (Democracia Cristiana, DC), Ex-Presidente del Senado, Ex Candidato Presidencial Democracia Cristiana (1999),

accionista de Pesquera EPERVA (COPEC, Angelini) y principal promotor de Ley de Pesca (“Ley Corta”) del año 2001; Adolfo Zaldívar Larraín, Senador (Ex DC Hoy Chile primero), Presidente de la DC (2.002 en adelante), Accionista de Pesquera EPERVA y ex empleado de Angelini; Eduardo Frei Ruiz-Tagle, Senador por Valdivia (DC), Ex Presidente de la República, fue accionista de Sigdo Koppers (SK), empresa contratista de CELCO y Promotor de proyecto Planta de Celulosa “Valdivia”, construida por SK; Alberto Etchegaray, militante Demócrata Cristiano (DC), Ex Ministro de la Vivienda (Aylwin, 1990-1994), fue miembro directorio Arauco, Director de CELCO (1994-2004) y Presidente Directorio de CELCO (2004); Jorge Vives, militante Demócrata Cristiano (DC), Ex Gobernador Provincia de Valdivia (X Región), Intendente X Región y principal promotor Proyecto de Planta Celulosa “Valdivia” de CELCO; Rabindranath Quinteros, militante socialista, Ex Intendente X Región, Alcalde de Puerto Montt (X Región), en su rol de Intendente y Presidente COREMA-X Región, aprobó Estudio de Impacto Ambiental (EIA) de Planta de Celulosa “Valdivia” de CELCO; Pablo Daud, Jefe Unidad de Evaluación de Impacto Ambiental de la Comisión Nacional del Medio Ambiente (CONAMA, 2003 – 2004), Gerente Corporativo de Medioambiente de CELCO (2005); Jaime Tohá, militante socialista. Intendente VIII Región, principal promotor de Proyecto Celulosa “Itata” (CELCO), presidió COREMA – VIII Región que aprobó el proyecto “Itata”; Y Eugenio Ortega, , miembro directorio Bosques Arauco , militante de la Democracia Cristiana, ex Diputado, esposo de Carmen Frei, hermana del ex presidente Eduardo Frei,. Ortega, también integra el directorio de la Fundación Nacional para la superación de la pobreza y es coordinador de la preparación del informe sobre desarrollo humano en Chile del Programa de las naciones Unidas [PNUD]

Celulosas y Los conflictos territoriales en Chile

A la imposición de una celulosa en el río Mataquito en la Región del Maule la que ya arrojó un ecocidio por contaminación; La imposición de la celulosa Nueva Aldea en la Región del Bio Bio; Y ahora, los intentos de imposición de otra celulosa en las costas de los límites de la Región de la Araucanía y la de los Ríos, luego del ecocidio también por contaminación del río cruces en Valdivia; Más el proyecto de un Puerto Petrolero en Calbuco de Copec, en los límites de la Región de Los Lagos y Chiloé, Chile tiene en riesgo todo el litoral de la

zona centro sur y gran parte del Lafkenmapu, territorio ancestral de la costa del Pueblo Mapuche, en medio de una torpe soberbia.

Más allá del cuestionamiento a la industria Forestal y de celulosa y de sus graves impactos, más allá de la crisis profunda en la que seguirá entrando este tipo de industrias, del saqueo y contaminación, la empresa, torpemente, en vez de invertir en plantas verdaderamente modernas, bajo el concepto de emisión cero o tratamiento de residuos líquidos y sólidos bajo circuito cerrado, tal como se ha adoptado en otras partes del mundo, a fin de vivir en un medio ambiente libre de contaminación, la empresa sigue optando por la muerte y destrucción, solo, por una cuestión de dólares.

A pesar de la aprobación de COREMA, como han dicho los propios dirigentes de Mehuin, no se ha dicho la última palabra, esto es solo una aprobación ambiental y hay que seguir defendiendo con todo la soberanía sobre el Mar y la Naturaleza frente a Empresas inescrupulosas e instancias públicas corruptas.